
中新网北京 6 月 15 日
电 中国外交部发言人汪文
斌 15 日主持例行记者会。

有记者提问：我们注意
到，14 日，2022 年中日韩合
作国际论坛在韩国举办，中
日韩三国外长分别向论坛
开幕致贺信。中方能否介
绍有关情况？对三国合作
有何期待？

汪文斌：2022 年中日韩
国际合作论坛 6 月 14 日以
线上线下相结合方式举行，
中国国务委员兼外长王毅，
韩国外长朴振、日本外务大

臣林芳正为论坛开幕致贺
信。三国外长一致认为，三
国作为永久的近邻和重要
伙伴，应当增进互信，团结
协作，共同为地区安宁、经
济复苏和国民友好注入更
多正能量，不断推动中日韩
合作向前发展。三国的政、
商、学界知名人士出席论
坛，中国前全国人大常委会
副委员长张平线上出席开
幕式并作主旨发言。三方
人士围绕“面向未来的合作
——持久和平、普遍繁荣、
共同文化”这一主题进行了

深入讨论，就提升合作机制
化水平、推动包容增长、促
进文化交流等建言献策。

中日韩互为近邻和重
要发展伙伴，三国合作启
动 20 多年来，为维护东亚
和平稳定、引领区域经济
合作和促进世界发展繁荣
发挥了积极作用。今年是
中韩建交 30 周年和中日邦
交正常化 50 周年，三国作
为地区重要国家和世界主
要经济体，应当增进相互
信任，积极开展正面互动，
对外释放三国长期和平、

友好、合作的有益信息；拓
展共同利益，在数字经济、
绿色发展、公共卫生等领
域做大合作蛋糕；促进民
心相通，引导三国民众特
别是青年增进相互理解和
友好，营造积极、稳定、健
康的社会氛围。

中 方 愿 同 韩 方 、日 方
一道，从三国和地区人民
的根本长远利益出发，秉
持伙伴精神，推动中日韩
合作向前发展，助力构建
更加安全、稳定、开放、繁
荣的东北亚。

中国外交部：中日韩应积极开展正面互动
对外释放三国长期和平、友好、合作的有益信息

【环球网讯】据路透社
15 日消息，美国国务院发
言人内德·普莱斯当地时
间 14 日 在 给 路 透 社 的 一
封电子邮件中再就台海问
题搅局，宣称“台湾海峡是
国际水域”，美国“将继续
在国际法允许的任何地方
飞行、航行和行动，包括通
过台湾海峡。”中方此前已
明确表明，有关国家声称

台湾海峡是“国际水域”，
意在为其操弄涉台问题，
威胁中国主权安全制造借
口。中方对此坚决反对。

普莱斯 14 日给路透社
的这封电子邮件中不仅声
称“ 台 湾 海 峡 是 国 际 水
域”，还称“这意味着台湾
海峡是受国际法保障的航
行和飞越自由等公海自由
的区域。”

据 路 透 社 报 道 ，普 莱
斯渲染称，世界在“台湾海
峡和平与稳定（问题上）有
着持久的利益，我们认为
这对更广泛的印太地区的
安全和繁荣至关重要”。

中国外交部发言人汪
文 斌 13 日 在 记 者 会 上 做
出明确回应，台湾是中国
不可分割的一部分。台湾
海峡最窄处约 70 海里，最
宽处约 220 海里。根据联
合国海洋法公约和中国国
内法，台湾海峡水域由两
岸的海岸向海峡中心线延
伸，依次为中国的内水、领
海 、毗 连 区 和 专 属 经 济
区。中国对台湾海峡享有
主权、主权权利和管辖权，
同时也尊重其他国家在相
关 海 域 的 合 法 权 利 。 此
外，国际海洋法上根本没
有“国际水域”一说，有关

国家声称台湾海峡是“国
际水域”，意在为其操弄涉
台问题，威胁中国主权安
全制造借口。中方对此坚
决反对。

而对于台民进党当局
否认大陆说法，并声称“台
湾海峡就是国际海域”，国
务院台湾事务办公室发言
人马晓光 15 日再次表示，
外交部日前已代表中国中
央人民政府表明了我们的
态度。民进党当局配合外
部势力炒作，完全是基于

“台独”分裂图谋，损害两
岸同胞利益，出卖中华民
族利益，令人不齿。

还在操弄！美国务院发言人又称
“台湾海峡是国际水域”，中方已明确表态！ 6 月 15 日 ，中 国 外

交 部 发 言 人 汪 文 斌 主 持
例 行 记 者 会 。 有 记 者 提
问 ，6 月 14 日 ，在 联 合 国
人权理事会第 50 届会议
上 ，古 巴 代 表 近 70 个 国
家 做 共 同 发 言 ，支 持 中
方在涉疆、涉港、涉藏等
问 题 上 的 立 场 ，反 对 以
人 权 为 借 口 干 涉 中 国 内
政 。 中 方 对 此 有 何 评
论?

汪文斌表示，6 月 14
日 ，在 联 合 国 人 权 理 事
会 第 50 届 会 议 上 ，古 巴
代表近 70 个国家做共同
发 言 ，指 出 新 疆 、香 港 、
西 藏 事 务 是 中 国 内 政 ，
反 对 将 人 权 问 题 政 治 化
和 双 重 标 准 ，反 对 以 人
权 为 借 口 干 涉 中 国 内
政 ，主 张 各 方 恪 守 联 合
国 宪 章 宗 旨 和 原 则 ，尊
重 各 国 人 民 根 据 国 情 自
主 选 择 发 展 道 路 的 权
利 ，强 调 国 际 社 会 应 坚
持 多 边 主 义 ，加 强 团 结
协 作 ，共 同 应 对 全 球 性
挑 战 ，共 同 促 进 世 界 和
平 与 发 展 ，促 进 和 保 护
人 权 ，还 有 几 十 个 国 家
已 经 或 准 备 以 单 独 发
言、联合致函等方式，表
达 对 中 方 正 当 立 场 的 支
持。

汪 文 斌 说 ，中 国 有
句 古 话 ，“ 德 不 孤 ，必 有
邻 ”。 近 百 个 国 家 再 次
在 人 权 理 事 会 发 出 正 义

的 声 音 ，少 数 西 方 国 家
借涉疆、涉港、涉藏等问
题 攻 击 抹 黑 中 国 的 图 谋
再 次 破 产 。 这 充 分 说
明 ，借 人 权 问 题 大 搞 政
治操弄、干涉别国内政，
不 得 人 心 ，也 绝 不 会 得
逞 。 少 数 西 方 国 家 气 急
败 坏 地 重 复 谎 言 谣 言 ，
进 一 步 暴 露 了 它 们 的 政
治 图 谋 和 险 恶 用 心 。 无
论 它 们 如 何 表 演 ，都 阻
挡 不 了 中 国 人 民 发 展 进
步 的 坚 定 步 伐 。 中 国 维
护国家主权、安全、发展
利益的决心坚定不移。

汪 文 斌 说 ，中 国 有
句 成 语 叫 贼 喊 捉 贼 。 事
实 证 明 ，真 正 漠 视 和 践
踏 人 权 的 恰 恰 是 这 些 少
数 西 方 国 家 。 它 们 对 自
身 存 在 的 严 重 人 权 问 题
视而不见、装聋作哑，却
对 别 国 指 手 画 脚 ，热 衷
于充当“教师爷”。它们
频 频 发 动 侵 略 战 争 ，让
近 百 万 人 死 于 战 火 ，数
千 万 人 流 离 失 所 ，成 为
世 界 人 权 悲 剧 的 最 大 制
造 者 。 我 们 奉 劝 这 些 西
方 国 家 ，收 起 你 们 的 虚
伪、傲慢与偏见，停止利
用 所 谓 人 权 问 题 干 涉 别
国内政、遏制别国发展。

汪文斌最后说，你们
骑 在 广 大 发 展 中 国 家 头
上 颐 指 气 使 的 日 子 已 经
一去不复返了。

来源：央视网

古巴代表近70个国家发言
支持中方立场

新华社北京 6 月 15 日
电 中国国台办发言人马晓
光 15 日在例行新闻发布会
上表示，民进党当局若继续
错 判 形 势 ，顽 固 坚 持“ 台
独”立场，沉迷于“倚外谋
独”“以武谋独”的迷梦，在

“台独”道路上铤而走险，
触碰红线，我们必将采取断
然措施予以坚决粉碎。

有记者问，国务委员兼
国防部长魏凤和日前在香
格里拉对话会上强调，如果
有人胆敢把台湾分裂出去，
我们一定会“不惜一战、不
惜代价”。台陆委会负责人
声称，这是“藐视国际关系
和平原则的宣战行径”，对
此有何评论？马晓光作上
述表示。

他指出，民进党当局有
关说法歪曲台湾问题性质，
抹黑大陆对台方针，再次暴
露其恶意炒作所谓大陆“军
事威胁”，图谋把台湾问题

“国际化”的险恶用心。台
湾是中国的台湾，台湾问题
是中国内战遗留问题。采
取何种方式解决台湾问题
属于中国内部事务。实现
祖国完全统一，是全体中华
儿女的共同愿望。针对“台
独”势力挑衅逼迫而采取的
一切必要措施，是维护国家
主权和领土完整、挫败分裂
国家图谋的正义之举，何来
所谓“宣战”之说？

马晓光说，民进党当局
上 台 以 来 ，否 认“ 九 二 共
识”，操弄“两国论”，企图
改变两岸同属一中的现状，
一手关闭了两岸和谈的大
门。当前两岸关系紧张严
峻，根源在于民进党当局勾
连 外 部 势 力 不 断 进 行 谋

“独”挑衅，个别国家图谋
“以台制华”，阻挠中国的
发展和统一。我们坚持“和
平统一、一国两制”的基本
方针，愿以最大诚意、尽最

大努力争取和平统一的前
景，但绝不允许台湾被从中
国分裂出去。

针对美国近期在台湾
问题上动作频频，马晓光表
示，国务委员兼国防部长魏
凤和在香格里拉对话会上
已表明我们的严正立场，掷
地有声，信号清晰。6 月 13
日，中共中央政治局委员、
中央外事工作委员会办公
室主任杨洁篪同美国总统
国家安全事务助理沙利文
在卢森堡举行会晤，对中美
关系中如何妥善处理台湾

问题，表明了我们的立场，
亮明了我们的底线，也提出
了解决问题的办法。

台立法机构负责人游
锡堃日前声称，台湾研发的

“ 云 峰 飞 弹 ”可 以 打 到 北
京；并叫嚣大陆“不要伤敌
八百自损一千”。对此，马
晓光指出，中国有句古训，

“ 天 欲 其 亡 ，必 令 其 狂 ”。
游锡堃这类“台独”顽固分
子的狂言呓语，再次暴露了
他们丧心病狂的本质。如
果胆敢以卵击石，必将加速
灭亡。

国台办：“台独”若触碰红线
我们必将采取断然措施予以坚决粉碎

6 月 15 日，国台办发言人马晓光回答记者提问。
新华社记者 陈晔华 摄

中新网 6 月 15 日电
据 台 湾《联 合 报》报 道 ，
根 据 台“ 食 药 署 ”统 计 ，
台 湾 2018 年 至 2020 年 食
物中毒案件共 1406 案，其
中 校 园 食 物 中 毒 案 件 共
228 案 ，原 因 多 为 人 员 卫
生习惯不佳、环境不洁致
食 品 受 到 污 染 。 台 行 政
主管部门“消保处”15 日
公 布 大 专 校 院 及 周 边 餐
厅联合稽查结果，29 家餐
厅中，卫生安全管理共 23
家不合格，不合格率近 8
成。

台“消 保 处 ”呼 吁 餐
厅业者，应依“食品良好
卫生规范准则”之规定做
好卫生管理，确保食品在
制造、加工、调配、包装、
运送、贮存、贩卖、输入、
输 出 等 过 程 中 不 会 受 到
污染。

据 报 道 ，台“ 消 保
处”表示，4 至 5 月间会同

台 北 市 、新 北 市 、桃 园
市 、新 竹 市 、台 中 市 、彰
化县、宜兰县政府等地的
消保官及主管机关，就大
专 校 院 暨 周 边 餐 厅 进 行
查 核 。 查 核 对 象 包 括 台
师 大 等 7 间 大 专 校 院 的
校 园 暨 周 边 共 29 家 餐
厅，为校内 15 家，校外 14
家 ，并 抽 验 其 中 22 家 餐
厅使用之油炸油及 20 家
餐厅提供或贩卖之饮料。

结果发现，卫生安全
管 理 23 家 不 合 格 ，包 括
食品良好卫生规范 21 家
不合格，违规样态如从业
人 员 未 依 规 定 办 理 年 度
健康检查；墙壁、支柱及
地面未保持清洁；冷藏、
冷冻库温度；食品、食品
原料、食品添加物不得逾
有 效 日 期 等 不 符 合 规
定 。 饮 料 检 验 则 有 7 家
不合格，违规态样均为肠
杆菌科不合格。

台湾校园食物拉警报 抽检大学餐厅
近8成卫生不合格

普莱斯（资料图）
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杨洁篪主持第十二次金砖国家安全事务高级代表会议
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当 地 时 间 6 月 13 日 ，

中共中央政治局委员、中
央外事工作委员会办公室
主任杨洁篪同美国总统国
家安全事务助理沙利文在
卢森堡举行会晤。会谈进
行了四个半小时，由于事
先没有宣布，这个消息让
国 际 舆 论 感 到 有 些“ 突
然”，也增添了对中美关系
缓和向好的期待。

中方新闻稿用“坦诚、
深入、建设性”三个词来总
结这次沟通和交流，白宫
简短的通稿也用了意思相
近的三个词：“坦诚、实质
性、富有成效”。双方都强
调了中美保持沟通渠道顺
畅是必要和有益的。美方

还透露未来几个月可能有
“更多潜在的会晤”。舆论
迅速地注意到，这些信息
都是比较积极的。我们也
希望看到，美国能用更多
实际行动来兑现、证明它
对 中 国 做 出 的 表 态 和 承
诺，而不是再像之前那样
常常言行不一，令人失望。

杨 洁 篪 在 会 晤 中 指
出，美方应端正对华战略
认知，作出正确抉择，把拜
登总统的“四不一无意”表
态转化为实际行动，同中
方相向而行，切实落实两
国元首重要共识。近一段
时间的几乎所有中美高层
会谈，中方都重申了这一
态度。这正是当前中美关

系 陷 入 僵 局 的 关 键 之 所
在。什么时候，中方不需
要再说这段话了，那中美
关系大概就真的转圜了。

在“杨沙会”之前，中
美防长刚在新加坡举行了
面对面的会晤。有美媒就
此评论称，从最新迹象来
看，“中美竞争的烈度降了
几档”。的确，中美关系不
能再恶化下去了，必须尽
快止跌回稳。美国“以台
制华”的操弄，使得中美走
向摊牌的风险客观增加，
减少误解误判、妥善管控
分歧成为两国迫切的现实
需要。但这仅仅是中美和
平共处要守住的底线。

中 美 关 系 的 持 续 紧

张，对整个国际格局的外
溢 负 面 影 响 已 经 日 益 凸
显出来，引发了越来越普
遍 的 担 忧 。 世 贸 组 织 总
干事伊维拉日前警告，中
美 经 济“ 脱 钩 ”对 世 界 经
济 的 破 坏 将 甚 于 2008 年
国际金融危机。基辛格、
尼尔·弗格森等美西方知
名 人 士 近 期 也 都 呼 吁 美
国 政 府“ 缓 和 对 华 关
系”。更多的美国人认识
到 ，对 华 全 方 位 遏 制 打
压，并没有给美国带来什
么好处，更不可能压服中
国 。 美 国 国 内 的 问 题 一
样也没有缓解，反而变得
更 严 重 。 这 些 情 况 都 值
得华盛顿深思。

应 该 说 ，拜 登 从 上 任
之初就有调整对华政策、
改 善 两 国 关 系 的 权 力 和
资 源 ，但 令 人 遗 憾 的 是 ，
这 样 的 机 会 一 再 地 被 挥
霍。尽管如此，中方始终
认 为 ，稳 定 的 、建 设 性 的
中美关系，不仅有利于中
美，而且有利于世界。美
国 改 善 对 华 政 策 的 最 大
阻碍之一，是美国一些政
治 精 英 放 不 下 傲 慢 与 偏
见。在我们看来，中美关
系要“缓和”，必须建立在
对 彼 此 核 心 利 益 尊 重 的
基础之上，不可能是美方
一再表现出来的那样，一
边疯狂打压中国、一边指
望 中 国“ 配 合 ”。 美 方 这

种 极 端 自 利 的 想 法 过 去
没有实现过，未来也不可
能实现。

在 任 何 情 况 下 ，对 话
总比对抗好，交流总比封
闭 强 。 但 经 验 也 告 诉 我
们 ，对 美 国 既 要“ 听 其
言”，更要“观其行”。换
句话说，用一些漂亮话对
中国搞“战略迷惑”，除了
会被中国人列入诚信“黑
名 单 ”外 ，是 不 会 起 什 么
好 作 用 的 。 处 理 好 中 美
关系，坚持“相互尊重、和
平共处、合作共赢”，中国
从 来 言 出 必 行 ；而 落 实

“四不一无意”表态，也希
望美方说到做到。

来源：环球时报

中新网北京 6 月 15 日
电 中国外交部发言人汪文
斌 15 日宣布：第十二次金
砖国家安全事务高级代表
会议于 6 月 15 日以视频方
式举行，中共中央政治局委

员、中央外事工作委员会办
公室主任杨洁篪将在北京
主持会议，南非、巴西、俄
罗斯、印度安全事务高级代
表将出席会议。

在当日举行的外交部

例行记者会上，有记者问及
中方对此次会议有何期待，
汪文斌回应称：金砖国家安
全事务高级代表会议是金
砖国家加强政治安全领域
合作的重要平台，本次会议

上中国安全事务高级代表
将围绕多边主义和全球治
理，国家安全面临的新威
胁、新挑战、新疆域治理等
问题深入交换意见，协调立
场，凝聚共识。

汪文斌表示，当前世界
百年变局和世纪疫情相互
交织，世界进入新的动荡
变革期，作为金砖国家主
席国，中方期待同其他金
砖成员一道共同推动本次

会议取得积极成果，进一
步 巩 固 金 砖 国 家 政 治 互
信，深化政治安全合作，共
同维护五国安全和发展利
益，为促进世界和平稳定
作出积极贡献。


